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2015济南两会
我的济南梦

济南东西狭长单靠经十路难解堵，委员建议

轨轨道道交交通通要要走走经经十十路路并并建建高高架架
本报4月12日讯（记者 王

皇 刘雅菲） 要从济南大东头
到大西头又赶上上下班高峰，暂
时没有办法只能堵在经十路上。今
年的政协会议上，济南市政协委
员、章丘市教育体育局党委书记、
局长李忠新的两个提案则提出，要
建设经十路高架，同时建设贯通东
西的轨道交通，不仅疏通济南城区
交通拥堵，还能东连章丘市，让章
丘成为济南的新城区。

今年济南市政协委员、章丘
市教育体育局党委书记、局长李
忠新提出的两个提案都跟经十路
有关，他希望能加快经十路高架和
轨道交通建设，如果建成，济南主
城区可以借助经十路多条东西快
捷交通向东延展，章丘市也能成
为济南的主城区之一。

李忠新说，济南的城市特征
是东西狭长，东西向的交通压力
很大。而且城市经济的主要增长

点也集中在东西线上，这一线西
接长清，东到章丘，中心跨越省
会主城区，串联明水经济开发
区、济南高新区、济南保税区、章
丘大学城等经济文化区和济钢、
重汽、天力等大型企业；同时，碧
桂园、凤凰城、山水泉城、诺贝尔
城、翡翠东郡、诺德名城等大型
房地产开发项目也在这一地区。
经十路周边密集的经济和居住
项目已经使经十路超负荷。

“交通不通畅不仅耽误了
人流物流快速交流，还给济南
的空气污染带来很大的压力，
汽车尾气已经是雾霾的主要来
源之一了。”李忠新说，堵车已
经不只是交通问题，还是生态
问题。

李忠新认为，经十路高架及
轨道交通建设应东连章丘、西接
长清，贯通济南主城区，建设进度
可首先把济南主城区、高新区、保

税区、机场、明水经济开发区这几
个重要基点连接起来，然后逐渐扩
展，最终建成纵观东西的快速交通
网络。交通规划设计要有先进的理
念，要有冗余设计，保证有提前量，
预留发展空间。

李忠新说，经十路高架和贯
穿经十路的轨道交通可以使拥
挤的济南主城区继续外扩，和章
丘市更紧密地相连，章丘也能成
为济南的新城区。

13名代表联名给“黑摩的”开药方

不不能能让让摆摆渡渡车车打打不不过过黑黑摩摩的的

黑摩的从业者多为无业人员

“去汽车站吗？10块钱，上
车就走，走吧。”从济南站坐过
火车的朋友都经历过这样的拉
客，而拉客的司机所驾驶的多
是一些燃油或者电动的三轮甚
至二轮车，而其要价却并不便
宜，从火车站到汽车总站短短
不到3公里就要10元钱，比正规
出租车还要贵。

市两会期间，天桥区人大
代表王涛、毕思忠等13人联名
提交建议，为黑摩的诊脉抓药。

代表们在建议中提出，黑
摩的在全市范围内普遍存在，
尤其是在天桥区，由于有火车
站、长途汽车总站等等交通枢
纽，黑摩的数量更多。

“以黑摩的为代表的黑出

租扰乱正常运营秩序，影响城
市形象，甚至会危害乘客的人
身安全。”牵头提出建议的人大
代表王涛说。

王涛介绍，根据他和同伴的
调研了解，黑摩的多数车况不
佳，有些甚至报废车、改装车，驾
驶员没有经过专门培训，安全意
识不高，不遵守交通规则，随意
闯红灯，随意变道，这些在扰乱
交通秩序的同时，对于乘客的人
身安全也是潜在的威胁。“此前，
我们认为黑摩的的从业人员是
城市的下岗人员、残疾人等弱势
群体，实际上大部分的从业者是
来自周边县市区的无业人员。”
王涛说，这样就给一些不法分子
混入其中提供了可能。

销毁千辆仍难遏黑摩的势头

对于黑摩的的整治可谓
由来已久，但效果却时好时
坏，一直也没有达到根治的
效果。根据天桥交警的统计，
几年来，他们先后扣留各类
黑摩的5000余辆次，集中销
毁1000余辆，可街面上的黑
摩的却未见减少。

黑摩的为何如此难治？
此次提出建议的代表认为，
这其中有多部门分散执法打
击力度不大的原因。

“客运办、城管局、交警，
你查你的，我查我的，都做了
工作，但每个部门都只能管自
己分内的工作，打击力度不
大。”王涛说，经过小组讨论，
他们认为这是黑摩的整治难

以取得效果的原因之一。
“事实上，早在2009年天

桥区成立了打摩办，成员包
括城管、交警等等，大家联合
执法，效果就不错。”王涛说，
当时天桥区的黑摩的一度减
少到几十辆，但后来随着打
摩办实际上的解散，黑摩的
又卷土重来，现在甚至表现
出了更强的势头。

代表们认为，黑摩难以根
治的另一个原因在于社会上
对其确有客观需求。以长途车
站和火车站为例，不少乘客的
确有在两站之间换乘的需求，
而由于距离短，正规出租车往
往不愿意搭乘，这就给了黑摩
的以生存的空间。

公交摆渡车
应在显眼处设站牌

代表们在为黑摩的诊脉的同时，
也开出了自己的“药方”，认为应该从
整治和剪断客源两个方面同时着力。

在整治方面，代表们在建议中
提出，应当厘清各个部门在打击黑
摩的行动中的职责，制定出台全市
统一的专项法规政策，各部门在法
规之下共同工作，按照统一的处罚
方式和标准从严从重打击黑摩的。

同时，建议利用好火车站和长
途汽车总站之间的公交摆渡车，从
源头上减少黑摩的的客源。

2012年6月开通了公交摆渡车。本
以为此举会对黑摩的造成致命打击，
可从两年多的运行情况看，效果却并
不理想。“每天都在亏损运营，2400个
乘客的运力，每天只能拉到620来个乘
客。”济南市公交公司相关负责人说，
摆渡车开通之初，他们上路了6辆中
巴，但现在只有3辆在路上运行。

公交摆渡车一人一元票钱，相
对黑摩的还更加安全，为什么还有
那么多人选择黑摩的呢？王涛指出，
经过调研，他们认为这跟摆渡车的
站点设置不显眼有很大关系。长途
汽车站和火车站的广场均没有摆渡
车的站牌，站里也没有指示搭乘摆
渡车的指引提示，名叫摆渡车，运行
方式却跟一般公交无异。

代表们建议在火车站和汽车站
明显位置为公交摆渡车设立站牌，
并在站内设立指示标志，减少黑摩
的的客源。“最好是在站前广场为摆
渡车开辟一个停车位，始终保持一
辆车在场，后车到前车马上就走，方
便乘客乘车。”王涛说。

本报记者 张泰来
实习生 戴杰

火车站、汽车站是多数
外地游客了解济南的第一扇
窗口，而活跃在附近的黑摩
的却顽疾一样影响城市的形
象。市两会期间，13名来自天
桥区的人大代表联名提议，
分析了黑摩泛滥的原因，建
议多部门厘清职责，利用好
现有的公交摆渡车。

交警联合城管整治黑摩
的。（资料片）

本报记者 张泰来 摄
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